

SEMANA A SEMANA. JULIO 8 - JULIO 13

“Mentirnos a nosotros mismos está más profundamente arraigado que mentir a los demás”.

Fyodor Dostoyevsky.

Con alegría inmensa, maravillosa, magnífica, el reencuentro, primero, de los adultos acompañantes desde el colegio, maestros/as, compañeros de otros oficios y el deseo de un segundo semestre cargado, repleto de experiencias, traducidas en vida y ojalá, en conocimiento, además de gozar de un sol, de un día resplandeciente, todo ello, interpretado de mi parte, como augurio y presagio del próximo encuentro con nuestro/as estudiantes y en compañía de todos disfrutar de un segundo semestre a plenitud.

Bajo la dirección de nuestro rector, Luis Fernando Castañeda y luego de un caluroso saludo y de la bienvenida a nuestra nueva compañera, Juliana Foronda, quien se suma a esta familia como maestra en la asignatura de inglés en la sección secundaria. La intervención de coordinadores, psicólogas y maestros/as, presentando un informe detallado del encuentro con familias y estudiantes del pasado 21 de junio, donde evaluamos no solo el desempeño académico-formativo del segundo periodo, sino también, el de un semestre.

Con la llegada de nuestros/as estudiantes, de nuevo, nuestro recinto, adquiere un matiz, un colorido, una emoción diferente, la presencia de todos, transmite una energía maravillosa, especial, interpretada de mi parte, como lo manifesté anteriormente, en un especial augurio de experiencias significativas y profundas, traducidas en vida.

Con mi saludo por todos los grupos, la manifestación de alegría, gratitud y felicidad por la maravillosa posibilidad de reencontrarnos, de poder regocijarnos en el reconocimiento por el otro, por el afecto, traducido en abrazos y buenos deseos. El propiciar un espacio de reflexión y en alguno casos, de conversación, sobre un evento para la gran mayoría de los seres humanos convertido en intrascendente, sin valor, incluso sin sentido, como lo constituye la presencia del otro, que espero se haya

convertido en una propuesta seria en torno a un aspecto fundamental de lo humano e insisto definitivo y sinónimo de educación, la convivencia.

Con gran emoción interpreté, que para un alto porcentaje de nuestros/as estudiantes, el mensaje, las palabras y las manifestaciones generaron quizás, alguna inquietud, un interrogante; el apreciar la presencia, la convivencia como gran propósito del educarse va ganando un espacio en el pensamiento crítico de todos y manifiesto esto apoyado en las conversaciones y diálogos que se generaron.

Otra reflexión interesante y la cual, al igual que la anterior, ambiciono, nunca se deje por fuera del pensamiento cotidiano y de la realidad, consiste precisamente en la autoevaluación, autocrítica, que se proporcionó en el encuentro al finalizar el semestre académico-formativo no solo partiendo de unos resultados valorativos según nuestro SIEE.

La invitación fue, es y continúa siendo centrada en la revisión permanente de los propósitos y objetivos trazados al iniciar el año en todos los aspectos, aunque ello implique, desacomodo y desaliento, además de un gran costal de justificaciones. El poder de una manera consciente, concienzuda, profunda, respetuosa, propiciar un verdadero ejercicio de revisión de dichos propósitos, amparado todo ello, en la propuesta no solo nuestra, sino de la realidad de potencializar habilidades y destrezas por medio del esfuerzo, de la dedicación de la constancia debe ser, ojalá, una tarea diaria, puesto que con ello, existen grandes posibilidades de encontrar el verdadero sentido de existir.

Quiero despedir este primer escrito del semestre, invitando de nuevo, a todas nuestras familias, especialmente a los padres, para que juntos, hagamos viable el apasionante y emocionante reto de acompañar a todos nuestros: niños, niñas, chicos y chicas en este viaje por la vida, en este reto de hacer resistencia a modelos que invitan al desprecio por la educación, que venden el facilismo, la comodidad, el poder, el éxito sin esfuerzo y de cualquier manera como prioridad del existir, tarea difícil e incómoda en la gran mayoría de las ocasiones nos espera.

La semana culmina el día sábado, en compañía de la maestra de biología, Sobeyda Arango y un grupo de estudiantes de once, quienes retoman la preparación para la presentación de la prueba saber en fecha cada vez más cercana.

Para todos, buena semana.

Luis Javier Hernández Montoya.

Coordinador de convivencia.